

Actualmente estamos haciendo limpieza para restaurar y preservar nuestro espejo de agua de La Laguna de Tzacapu, la cual es un área natural protegida. Iniciamos el día 8 de abril del presente año, en coordinación con el Departamento de Ecología y también con la participación ciudadana, lo que necesitamos son recursos económicos para ayudar a más gente con pago de mano de obra.

Las tareas de limpieza y de la laguna de Tzacapu se realiza con la participación de personal del Consejo de Planeación de Áreas Protegidas de la Laguna de Zacapu y su Rivera Tzacapo Tacanendam, Municipio de Zacapu, Michoacán,

Esta iniciativa se dio a conocer hace 2 años, en reunión de Consejo, cuya estructura es:

Presidenta: M.C. Catalina Rosas Monje de S.U.M.A.

Vice-Presidente: Lic. Antonio Ascencio Rodríguez
Representante del Sector Académico Primer Vocal: M.C. Tohtli Zubieta,
Representante de la Soc. 2o. Vocal: Gloria Guadalupe Castillo Vera (suplente)

Representante de los Propietarios o legítimos poseedores del Predio (Tercer Vocal): Sr. Salvador Rios Rios,
Representante del Sector Empresarial, Lic. Juan José Gutierrez Limón (Cuarto Vocal).

Representante de organismos no gubernamentales o Asociaciones Civiles, (Quinto Vocal).

Representante del Sector Turístico quedo vacante.

Por inquietud de los pescadores, especialmente por el Sr. Salvador Rios Rios y en coordinación con la Directora de Ecología Ruth Noemí Alvarez y habiendo presentado proyecto para la limpieza en parte por el Ing. Santos Vargas, el día 8 de abril del presente año dio inicio a la limpieza del tular.

El día 8, nos presentamos a trabajar el Ing. Santos Vargas, Sr. Salvador Rios Rios, Sr. Manuel Carrillo y Gloria Guadalupe Castillo Vera; posteriormente se sumó personal de distintas dependencias (COMOFON, CECATY, COFOM, pescadores, hortelanos y voluntarios), llegando a trabajar un total de 135 personas, durante 3 días se alcanzó un avance del 1.5%

Sucedieron varios incidentes, tal es el caso del puente que se rompió con la *retro* al intentar pasar; fuimos a solicitar apoyo a FERROMEX y al explicarles la labor altruista que estábamos

haciendo, inmediatamente el responsable nos prestó 6 rieles para que pudiera pasar la retro y poder retirar el material vegetativo.

Posteriormente empezamos a informar a la Dependencia de S.U.M.A. del Estado, quién nos brindo apoyo técnico y herramienta. De esta acción y como resultado de los trámites realizados por la Biol. Diana Espíndola Pérez, Secretaria Técnica del Consejo, se derivó el programa PET.

Cabe hacer mención que tanto el Sr. Salvador Rios Rios y su servidora, Gloria Guadalupe Castillo Vera, nos dimos a la tarea de buscar patrocinadores para ayudar a personas de las que estaban trabajando con nosotros; fue así como varias personas empezaron a pagar faenas como peón por la mano de obra, como son: JORGE AMBRIZ Y MAIRA SILVA VERDUZCO RENE RODRIGUEZ, LEOBARDO MORALES, J TRINIDAD MALDONADO, JOSE SAHIR MALDONADO, SUSANA RIOS, TERESA RIOS Y ASOC. CIVIL DE COMERCIANTES DE ZACAPU.

No se ha dado la cooperación esperada del responsable de limpia del H. Ayuntamiento para retirar oportunamente el material vegetativo, lo que tuvo que generó un retraso en nuestra labor.

Todo esto es una labor altruista por parte de Pescadores, Hortelanos y Pueblo en General, en estos últimos días han llegado personas pero no con la finalidad de ayudar en las faenas de limpieza, sino que traen propósitos políticos. A ellos se les ha aclarado que aquí no hay color o religión, sino que se trata simplemente de tener conciencia en restaurar y preservar nuestros mantos acuíferos; con esta visión y haciéndolo con HONESTIDAD Y TRANSPARENCIA podemos avanzar juntos en cualquier trabajo que emprendamos.

Actualmente llevamos un avance del 40%,

Hemos buscado en varias ocasiones al Presidente Municipal Lic. Antonio Ascencio Rodriguez, para solicitar su apoyo y bueno, hasta la fecha no se ha visto nada, pero eso sí: **se están adjudicando el trabajo y el avance que se lleva**, porque en la Dirección de Ecología hay un miembro que está de suplente del Vicepresidente el SR. FLORENTINO MERCADO y en los medios de comunicación expresó que por instrucciones del Presidente se está llevando a cabo esta limpieza, y en comentarios particulares **dice que nosotros somos su cuadrilla de trabajadores...**

Como se puede ver, hay de todo dentro de esta actividad que estamos realizando, pero seguiremos hasta el final para dar cumplimiento con la limpieza ya que nosotros si tenemos

conciencia del daño que le han hecho.

Gloria Guadalupe Castillo Vera

Ayúdenos para ayudar, esperamos respuesta de la comunidad
Se busca gente y organizaciones altruistas dispuestas a participar
en esta actividad.

Contacto:

Gloria Guadalupe Castillo Vera
ggcv59@hotmail.com









